

ABSTRAK

Mukamad, Setiawan. 2022. **Peranan Program Siaran Nuansa Senja Di Radio Manggala FM Kudus Dalam Penyiaran Dakwah Islam Pada Masyarakat Kudus**. Program Studi Komunikasi dan Dakwah Islam (KPI), Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, IAIN Kudus. Institut Agama Islam Negeri Kudus, 2023.

Tujuan penelitian ini adalah 1) Untuk mengetahui peranan program siaran Nuansa Senja sebagai media dakwah di Radio Manggala FM Kudus. 2) Untuk mengetahui kekurangan dan kelebihan program siaran Nuansa Senja sebagai media dakwah di Radio Manggala FM Kudus. 3) Untuk mengetahui dampak siaran Radio Manggala FM Kudus dalam pandangan masyarakat Kabupaten Kudus untuk meningkatkan pemahaman Agama Islam.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif, jenis kategori studi kasus. Teknik pengambilan sampel menggunakan *nonprobability sampling* dengan jenis *purposive sampling*. Subjek dalam penelitian ini adalah program acara “Nuansa Senja” di Radio Manggala FM Kabupaten Kudus. Dengan mengamati beberapa siaran program Nuansa Senja. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi yang dilakukan secara langsung ditempat penelitian yaitu di Radio Manggala FM Kudus.

Hasil penelitian ini adalah 1) Peran siaran radio pengajian agama melalui siaran radio Manggala FM Kudus memiliki peran di antaranya yaitu sebagai media dakwah dan juga sebagai media yang dapat meningkatkan pemahaman agama Islam masyarakat Kabupaten Kudus, serta mereka berusaha menerapkan apa yang disampaikan dalam kehidupan sehari-hari yang sesuai dengan syariat agama Islam. 2) Keunggulan yang dimiliki radio Manggala FM Kudus dalam penyampaian pesan dakwahnya melalui program Nuansa Senja, menjadi kemudahan tersendiri bagi para pendengar setianya untuk mendapatkan pengetahuan keagamaan dimanapun mereka berada dan dalam kondisi apapun. Kekurangannya adalah sering terhambatnya siaran apabila sedang mati lampu (listrik mati), sifat radio yang selintas, dan Siaran radio memiliki batasan waktu (durasi). 3) Dampak siaran Radio Manggala FM Kudus dalam pandangan masyarakat Kudus untuk meningkatkan pemahaman agama Islam adalah dapat membawa masyarakat menuju peningkatan kualitas kehidupan menuju arah yang lebih baik terutama berkenaan dengan urusan agama. Kemudian dapat membentuk pribadi yang lebih baik.

Kata kunci : Program Siaran Nuansa Senja Di Radio Manggala FM Kudus, Penyiaran Dakwah